

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Pada penelitian yang telah dilaksanakan oleh peneliti, terdapat beberapa kesimpulan yang didapatkan. Pertama, pelaksanaan bimbingan tentulah harus memperhatikan fungsi-fungsi yang ada, selain itu, pelaksanaan bimbingan harus dilaksanakan secara optimal dan berkelanjutan, dan Forum Anak Daerah melaksanakan bimbingan sudah sesuai dengan fungsi bimbingan itu sendiri, yang mana hal tersebut dapat dilihat pada hasil penelitian yang memaparkan alur pelayanan bimbingan, juga hal-hal yang harus pengurus lakukan sebelum terjun langsung untuk melakukan pelayanan bimbingan atau menangani kasus. Forum Anak Daerah memiliki program pelatihan yang didalamnya berisi materi tentang pengenalan hak anak, tipe-tipe kekerasan, peran FA sebagai pelopor dan pelapor, juga hal-hal yang marak terjadi di Kabupaten Tabalong itu sendiri untuk meminimalisir hal tersebut menuju Kabupaten Layak Anak.

Kedua, kasus *bullying* atau kekerasan semakin tahunnya walaupun menurun, angka pengaduan masih terbilang tinggi, seperti data yang telah dipaparkan oleh KPAI bahwa pengaduan di tahun 2021 mencapai 5953, dan pada tahun 2022 walaupun angka menurun namun pengaduan masih terbilang tinggi yakni sebesar 4683 aduan. Hal ini membuktikan bahwa tenaga penyuluh, konselor, dan juga psikolog tidak cukup hanya menjadi seorang pembimbing saja. Keberadaan Forum Anak Daerah menjadikan tugas selain pelayanan bimbingan juga melaksanakan edukasi juga sosialisasi untuk meminimalisir kasus kekerasan atau *bullying* yang terjadi tidak hanya di daerah saja, namun seluruh Indonesia.

Forum Anak Daerah tidak hanya menjadi perpanjangan tangan oleh pemerintah terkait untuk menjalankan tugas dan fungsi sebagai pelopor dan pelapor, namun Forum

Anak khususnya FAD Tabalong memiliki kegiatan lainnya seperti pelestarian permainan tradisional, kegiatan sosial lain seperti pengadaan donasi, menjadi perwakilan pada rapat musrenbang, juga menjadi keterwakilan anak dalam melaksanakan kampanye anti kekerasan, pernikahan usia anak, dsb.

B. Rekomendasi

Selepas peneliti melaksanakan penelitian juga dilanjutkan dengan menganalisis bahan atau informasi yang didapatkan mengenai aktivitas bimbingan yang dilakukan oleh Forum Anak Daerah di bawah naungan Dinas Pemberdayaan Perempuan, Perlindungan Anak, Pengendalian Penduduk, dan Keluarga Berencana, peneliti memberikan rekomendasi terkait dengan kegiatan yang dilaksanakan dengan rincian sebagai berikut :

1. Forum Anak Daerah Kabupaten Tabalong beserta UPTD PPA dan DP3AP2KB dapat lebih gencar lagi dalam melaksanakan sosialisasi terkait pencegahan *bullying* baik itu melalui media poster, online, maupun secara offline.
2. Forum Anak Daerah Kabupaten Tabalong agar lebih diberikan lagi edukasi juga pemahaman terkait dengan tugas dan fungsinya, sehingga tidak adalagi kebingungan ketika melaksanakan kegiatan.
3. Alur pelayanan yang diberikan oleh Forum Anak Daerah juga UPTD PPA alangkah lebih baiknya memiliki link form pengaduan selain harus menghubungi kontak terkait atau datang langsung ke sekretariat FA ataupun kantor UPTD PPA.
4. Program kerja Forum Anak agar dibuat penjadwalan secara lebih rinci dan diberikan jangka waktu sehingga program kerja dapat dilaksanakan secara rutin baik itu program perminggu, perbulan, ataupun pertahun.